

Table with subscription rates for US and foreign, including 1 An, 6 Mois, 3 Mois, 1 Mois.



Table with subscription rates for US and foreign, including 1 An, 6 Mois, 4 Mois, 3 Mois.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 5 SEPTEMBRE 1913

87ème Année

UNE SAINT-NAPOLEON EN SAXE

1813

Les centennaires se succèdent... ceux de l'époque impériale, depuis 1904. En 1813, année d'épreuves, quels événements doivent fixer l'attention! Chacun forme une page d'histoire. Lützen et Leipzig, si différents quant aux résultats, n'en sont pas moins glorieux pour les soldats qui combattèrent autour de l'Aigle française.

Entre deux victoires: Bautzen et Dresde, Napoléon, sa grande armée occupant la Saxe, doit, qu'il habite le palais ou la tente, donner, d'après le calendrier, la fête nationale et liturgique aux troupes. L'armistice de Plöschwitz, qui a fait poser les armes, subira prochainement son échec, et on ne peut, un lendemain de liesses, manœuvrer avec la vivacité qui souvent procure le succès.

FRANCE
Arrestation d'un vandale.
Paris, 4 septembre. — Pierre Vigoroux, qui en 1910, avait mutilé à coups de rasoir un tableau de Michel-Ange, au Louvre, a été surpris, hier matin, pendant qu'il essayait de s'introduire dans le Trocadéro. La police acheminée Vigoroux d'être atteint de la folie de destruction des œuvres d'art.

ALLEMAGNE
Mariage de l'ancien roi de Portugal.
Sigmaringen, 4 sept. — Don Manuel, ancien roi de Portugal, a épousé aujourd'hui la princesse Augusta Victoria, fille du Prince William de Hohenzollern.

ALLEMAGNE
Mariage de l'ancien roi de Portugal.
Le cardinal Nello, ancien archevêque de Lisbonne, a célébré la cérémonie religieuse. Le comte Auguste Eulenburg, grand maître des cérémonies de la cour de Prusse, présidait la cérémonie civile.

ALLEMAGNE
Mariage de l'ancien roi de Portugal.
Un arc de triomphe avait été élevé à la gare, et tous les hôtes royaux furent reçus avec les honneurs militaires. En même temps la police avait pris des mesures rigoureuses pour empêcher un attentat contre l'existence de l'ex-souverain. Aucun incident fâcheux n'a eu lieu.

ALLEMAGNE
Mariage de l'ancien roi de Portugal.
Parmi les personnages de sang royal se trouvaient: La reine mère Amélie de Portugal, le prince de Galles représentant le roi George d'Angleterre; Prince Eitel Friedrich, représentant l'empereur Guillaume; le duc et la duchesse de Cobourg; l'infant et l'infante Carlos représentant le roi et la reine d'Espagne; le duc de Gènes et le duc et la duchesse d'Aoste, représentant la famille royale d'Italie; ainsi que plusieurs autres princes des familles royales du Wurtemberg et du Portugal.

ALLEMAGNE
Mariage de l'ancien roi de Portugal.
Pour la publication des bans, l'ex-roi Manuel a été désigné sous tous ses titres, y compris celui de majesté.

ALLEMAGNE
Mariage de l'ancien roi de Portugal.
Un officier de cuirassiers, M. Rillet de Coustant, a noté: "Le général Sébastiani, chef du 2e corps de cavalerie, donna aux officiers une fête très brillante dans le château qu'il habitait, à Froyenthal; jeux, danses, repas superbes, illuminations, rien ne fut épargné. Tout se passa très bien. Entre autres, il y eut des courses dans les saes et un grand jeu de loup et du berger. Le berger était le général Sébastiani. Très léste de sa personne, il était à la tête de ses montons, c'est-à-dire de tous les officiers qui se trouvaient l'un l'autre par les pans de leurs habits, formant ainsi une queue interminable, dont les plis et replis la faisaient ressembler à un immense serpent. Le loup était un grand chef d'escadron de carabiniers, assez gauche. Le général lui donnait des chocs si bien placés qu'il le fit tomber plusieurs fois, les quatre fers en l'air, à la grande joie des assistants."

MEXIQUE

ECLAIRCISSEMENTS SUR L'AFFAIRE DU GENERAL CASTILLA BRITO.
Il sera complètement en liberté sous peu de jours.

DEPART DE NOUVEAUX FUGITIFS AMERICAINS. — M. Bayard Hale chez le Président Wilson.

IL N'Y A PAS EU DE MEURTRE DE SIX AMERICAINS.

LA DEMISSION DU PRESIDENT PROVISOIRE HUERTA. — Il sera candidat en octobre.

MEXICO, 4 sept. — Le général Huerta a l'intention de quitter la présidence; celle-ci serait exercée par le général Gerónimo Treviño jusqu'aux élections du 26 octobre prochain.

UN AMERICAIN ET UN ANGLAIS PRISONNIERS DES FEDERAUX.
Eagle Pass, Tex., 4 sept. — Les fédéraux retiennent comme prisonniers à Monclova, Tomas Lawler, un américain, et son beau-frère, Joseph Stone, un anglais. Cette information est faite par M. Blocker, consul des Etats-Unis à Piedras Negras. On suppose que leurs familles sont restées dans un camp isolé avec quelques mexicains dans Forest de Coahuila.

LE CAS DU GENERAL M. CASTILLA BRITO. — Le gouverneur de Campêche sera bientôt complètement libéré.

M. Rafael G. Reyes, un agent secret du gouvernement de M. Huerta de passage à la Nouvelle-Orléans il y a quelques jours et parti hier pour la frontière du Texas a fait des déclarations intéressantes au sujet de l'affaire du général Castilla Brito. Nous les résumons ci-après:

Il y a 90 chances contre une pour que Brito soit laissé entièrement en liberté avant peu; aucune des terribles accusations qui faisait peser sur lui le gouvernement mexicain ne sera retenue, car, par l'arrestation et la détention de Brito, le but poursuivi par le gouvernement mexicain a été atteint: empêcher le gouverneur de Campêche de s'entendre avec Carranza puis de retourner prendre le commandement des forces imposantes qu'il avait laissées sous les ordres d'un de ses lieutenants pendant son absence.

Les trois états voisins: Campêche, Yucatan et Tabasco se sont unis sous les ordres du général Castilla qui y est fort populaire ainsi que sa famille. Ces états sont réputés, à tort ou à raison, comme ayant nourri, sous le régime de Porfirio Diaz qu'ils haïssaient, des espérances nettement séparatistes. Mais la main de fer du vieux président les avait toujours su retenir dans l'ordre et dans la légalité. Porfirio Diaz ne leur avait jamais donné ni de gouverneur ni de troupes indigènes; ils formaient celles qu'il leur destinait d'éléments pris dans les autres états et bien connus pour leur loyalisme. A la faveur du coup d'état de M. Huerta et à la voix du gouverneur de l'état de Campêche, M. Brito, ils s'insurgèrent contre le nouveau régime et le général Brito put réunir plus de 3,000 hommes bien armés qui, menés par lui étaient une menace dangereuse pour le gouvernement de Huerta surtout si l'entente se faisait avec le général Carranza qui commande dans les états du Nord.

Privées du chef en qui elles avaient toute confiance, les troupes des trois états alliés n'obtinrent pas les succès qu'elles espéraient et si les affirmations de l'agent secret que confirme un journal de Merida sont exactes elles n'auraient essayé que des défaites dont la dernière aurait été décisive.

Mais en regard de ces affirmations il y a lieu d'en mettre d'autres que nous avons reproduites.

telles que celles d'hier, qui disent que ce sont les troupes du gouvernement de Huerta qui auraient été défaites. Bref, le principal est que l'alliance avec le général Carranza n'aura pu se faire en temps opportun.

L'agent secret conclut en disant que le président provisoire Huerta a atteint son but et qu'il n'a même aucun ressentiment personnel contre le général Castilla Brito et que celui-ci peut rentrer en paix dans son pays.

Peut-être le général Brito a-t-il de bonnes raisons pour penser autrement.

DEPART DE REFUGIES.
Mexico, 4 sept. — Le consul général Arnold Shanklin a été avisé que le vapeur mexicain "Tamaulipas" quittera la Vera-Cruz dimanche pour la Nouvelle-Orléans transportant un nombre considérable d'Américains en première et en seconde classe.

Le consul de Canada à la Vera-Cruz a été autorisé à payer \$2500 pour chaque passager. Le passage coûte en première classe \$50 et \$30 en seconde.

L'ENTREE DE M. BAYARD HALE AVEC LE PRESIDENT WILSON.
Washington, 4 sept. — M. William Bayard Hale qui fut envoyé par le Président Wilson au Mexique pour y faire une enquête privée sur la situation, laquelle enquête dura trois mois, a remis aujourd'hui au Président Wilson tous les renseignements qu'il a pu recueillir sur le gouvernement de M. Huerta.

Il a aussi eu un long entretien avec M. Bryan.

Il leur aurait également donné les détails circonstanciés sur les négociations qui étaient en cours, il y a une semaine aujourd'hui, entre les représentants du gouvernement de M. Huerta et M. Lind, lorsqu'il quitta celui-ci à la Vera-Cruz.

Les dépêches de Mexico annonçant que d'éléments Mexicains étaient fondés à croire que M. Huerta démissionnerait en faveur du général Gerónimo Treviño, pour pouvoir être légalement candidat à la présidence aux élections d'octobre, n'a surpris personne à Washington, bien qu'on espérait encore qu'une assurance définitive de la retraite complète de M. Huerta serait annoncée.

LES REBELLES BATENT MONNAIE.
El Paso, Tex., 4 sept. — Mme Edward Saunders, qui vient d'arriver ici venant de Parral a apporté avec elle quelques-unes des premières pièces de monnaie sorties de la fabrique érigée par les constitutionnalistes. Ces pièces portent les mots "Hidalgo" et "Parral" avec le portrait de Hidalgo qui fut ce prêteur qui déclina la révolution d'où est sortie l'indépendance du Mexique.

LA NOUVELLE DU MEURTRE DE SIX AMERICAINS ETAT FAUSSE.
Washington, 4 sept. — Le consul Hanna, à Monterey, rapporte aujourd'hui que cette histoire de l'exécution de six Américains à Torreón par les fédéraux pour avoir combattu avec les rebelles, n'était nullement vraie. Tous les Américains et étrangers se trouvant à Torreón étaient saufs à la date du 31 août.

Le consul Hostetter, à Hermosillo, rapporte que le gouverneur de l'état de Sonora offre sa protection aux Américains qui désirent rester.

A l'ambition rien ne fait que le malheur; à la conscience rien ne fait que la lumière.

LES MARTYRS DE L'AVIATION

Mort d'un officier américain.
San Diego, Cal., 4 sept. — Le premier lieutenant Moss L. Love, originaire de la Virginie, faisant partie du corps des signaleurs de l'armée américaine, a été tué aujourd'hui, quand son aéroplane est venu s'écraser sur le sol d'une hauteur de 300 pieds, près de l'école d'aviation.

Peu de temps avant l'accident il a commencé par descendre d'une altitude d'approximativement 2,000 pieds. Arrivé à une hauteur d'environ 300 pieds, les spectateurs ont vu un jet de fumée sur la machine, qui est tombée comme une masse.

LE TRIBUT PAYE A L'AVIATION.
Washington, 4 sept. — Douze aviateurs ont été tués au service des Etats-Unis, dans l'année et la marine, depuis qu'on a commencé, en 1908-10, les expériences avec des machines plus lourdes que l'air.

Dans le monde entier l'aviation a fait 333 victimes depuis 1908, dont 112 en 1913.

MORT DE DEUX OFFICIERS ALLEMANDS.
Brieg, Allemagne, 4 sept. — Deux officiers allemands ont perdu la vie aujourd'hui dans un accident d'aéroplane. Les lieutenants Von Eckenbrecher et Prinz, tous deux des jeunes gens, faisaient l'essai d'un nouvel aéroplane militaire quand l'aile gauche s'est brisée, précipitant la machine à terre. Ils ont été tués sur le coup.

L'ACCIDENT DU BAR HARBOR EXPRESS.
New Haven, Conn., 4 sept. — L'enquête, au sujet de l'accident de chemin de fer qui a coûté la vie à 21 passagers, a commencé aujourd'hui à huis-clos, dans les bureaux du Coroner Mix.

La publication de cette enquête pouvant porter préjudice à l'action intentée par l'état et alléger le cours de la justice, le coroner a jugé préférable de mener cette affaire secrètement.

H. W. Belnap, inspecteur en chef de la commission entre les états, était présent.

A. H. Miller, mécanicien du White Mountain express, et le signaleur Charles H. Murray, du train abordé ont été appelés les premiers. Ils sont tous les deux en prison sans bénéfice de caution.

DEPART POUR L'EUROPE DU MAIRE GAYNOR.
New York, 4 septembre. — Le maire Gaynor a causé beaucoup de surprise à ses amis et à ses ennemis politiques, en partant pour l'Europe. L'étonnement causé par son départ la veille de la campagne de son élection, a été quelque peu diminué quand on a su que son absence ne durerait que vingt jours.

Avant son départ le maire avait paté de prendre deux mois de vacances dans les Adirondacks.

Le maire va également prendre la parole devant l'association internationale des pompiers et inviter les membres à se réunir l'année prochaine dans la métropole du Sud.

THAW SE DECLARE UN TOURISTE ET COMME TEL NE VEUT PAS ETRE MOLESTE PAR LA JUSTICE CANADIENNE.

Coaticook, Que., 4 Sept. — Pendant plus de deux heures, Harry K. Thaw, le fugitif de Maltoawan, a été aux prises avec un comité d'enquête spécial cherchant à le faire déporter du Canada, d'après les lois de l'immigration. Thaw a insisté sur le fait qu'il était venu au Canada en touriste et comme tel il n'était pas sujet à la déportation. Le comité a consenti à "considérer" ce côté de la question, et s'est donné rendez-vous pour l'après-midi.

Coaticook, Que., 4 Sept. — La scène de l'audition à huis-clos qui a eu lieu aujourd'hui, était une petite chambre dans le bâtiment du service de l'immigration, située à côté de la salle de détention, où Harry Thaw avait passé la nuit, sous forte garde.

E. Blake Robertson, assistant surintendant du service de l'immigration, présidait. Les Drs. Gard et Beauchamp étaient chargés de l'examen mental du fugitif. Le Dr. Raymond Kieb, surintendant de l'asile de Maltoawan, était tout prêt, pour témoigner que le meurtrier était enfermé dans l'asile comme dément accusé du meurtre de Stanford White.

Les avocats de Thaw ont fait circuler le bruit qu'on allait essayer de faire passer la frontière à leur client. M. N. Laflamme, du barreau de Montréal, a pris la direction du parti de la défense.

La foule entourait ce matin la gare du Grand Trunk Railway où se trouvent les bureaux du service de l'immigration.

M. Jérôme a dit aux correspondants des journaux de se préparer à regagner les Etats-Unis, que Thaw serait bientôt transporté dans le Vagmont.

LE PROCHAIN CONGRES DES VETERINAIRES AURA LIEU A LA NOUVELLE ORLEANS.

New York, 4 septembre. — L'association américaine des médecins vétérinaires a suspendu sa séance aujourd'hui, pour voter que le prochain réunion des vétérinaires ait lieu à la Nouvelle-Orléans le 11 décembre 1914.

Les membres au nombre de 1,100 ont été en session depuis lundi. Le congrès de la Nouvelle-Orléans sera le premier qui aura lieu dans le Sud, et cela est considéré comme une grande victoire pour la ville.

Les Drs. F. J. Douglas et Haultel Moore, de la Nouvelle-Orléans, et le Dr. Dalrymple, de Baton Rouge, ont travaillé sans relâche pour obtenir que le prochain congrès ait lieu à la Nouvelle-Orléans.

Le maire Behrman a prononcé un discours devant les congressistes vendredi matin.

Le maire va également prendre la parole devant l'association internationale des pompiers et inviter les membres à se réunir l'année prochaine dans la métropole du Sud.

LA CONTREBANDE DES ARTICLES DE MODE.

New York, 4 septembre. — Mme Ida Bartel, une tailleur de St. Joseph, Mo., et Mlle Ella H. Lurkins, une modiste de Chicago, sont reconnues coupables d'avoir essayé d'introduire en contrebande des articles de mode de Paris. Mme Bartel avait essayé de faire passer en fraude des toilettes évaluées à \$507 et Mlle Lurkins les chapeaux évalués à \$300. Toutes deux arrivèrent à Paris. Elles ont été remises en liberté après avoir payé une amende. Les marchandises ont été saisies.